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REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA - Ata n.º 02/2014 

Data – 14-02-2014 

Início – 09h30 

Local – Cidade de Tomar, na sede da CIMT, Convento de São Francisco 

Termo – 12h30 

 

Presenças: 

Presidente     Maria do Céu de Oliveira Antunes Albuquerque 

Vice-Presidente    Júlia Maria Gonçalves Lopes Amorim 

Vice-Presidente    José Farinha Nunes 

 

Presidentes Câmaras Municipais: 

Alcanena    Fernanda Maria Pereira Asseiceira 

Entroncamento   Jorge Manuel Alves de Faria 

Ferreira do Zêzere   Jacinto Manuel Lopes Cristas Flores 

Mação     Vasco António Mendonça Serra Estrela 

Ourém     Paulo Alexandra Homem de Oliveira Fonseca 

Sardoal    António Miguel Cabedal Borges  

Tomar     Anabela Gaspar de Freitas   

Torres Novas    Pedro Paulo Ramos Ferreira 

Vila de Rei    Ricardo Jorge Martins Aires 

Vila Nova da Barquinha  Fernando Manuel Santos Freire 

 

Outras Presenças: 

Secretário Executivo   Miguel Pombeiro 

CIMT     Rita Trindade 

 
₪₪ 
 

 

 

ATA 

 
INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ANTES DA ORDEM DO DIA 
  
 
A Presidente do Conselho Intermunicipal da CIMT deu início à reunião referindo a necessidade 
de abordar alguns assuntos. 
Começou por referir a reunião que teve lugar na CCDRC, comentando que o Ministro Poiares 
Maduro não tinha trazido grandes novidades. Informou que fomos o 4.º país a entregar o 
acordo de parceria, contudo, era com expetativa que aguardávamos saber se Bruxelas terá 
capacidade financeira para avançar. 
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Esclareceu também, que deverão ser aplicadas diferentes taxas às CIMS, em função de cada 
uma das suas especificidades. 
 
De seguida, foi dada a palavra ao Secretário Executivo, que teceu igualmente alguns 
comentários a saber. Deu conhecimento que tinha estado em Coimbra num encontro promovido 
pela ANMP, sobre a Lei 75/2013, informando que tinha sido feito uma crítica muito forte pelos 
oradores. 
No que diz respeito à Estratégia 2020, referiu estarmos com alguns atrasos, considerando 
pertinente haver uma dinâmica diferente, ou seja, conjugarmos a necessidade de termos uma 
estratégia que tenha em consideração necessidades dos municípios em diversas áreas bem 
como definir um bom modelo de governança. 
Alertou para as prioridades negativas, solicitando aos Presidentes das câmaras municipais que 
ainda não tivessem enviado esses elementos, que o fizessem, não devendo passar do dia de 
hoje. 
Quanto aos levantamentos dos projetos, seguiu a mesma metodologia, pedindo às câmaras em 
falta que nos enviassem os elementos já pedidos. O Presidente da câmara de Ferreira do 
Zêzere referiu que mantinha o que já tinha comunicado a esta Comunidade Intermunicipal. 
Por outro lado, comentou também ter estado numa ação sobre Reabilitação Urbana promovida 
pela Nersant, alertando que no Médio Tejo apenas existem quatro ARUs, duas em Ourém e 
duas na Barquinha. 
Comentou que as ARU trazem benefícios. Foi acordado que o Secretário Executivo ficaria 
encarregue de promover uma reunião/sessão técnica na CIMT com os vereadores com estes 
pelouros e respetivos técnicos que acompanham esta matéria, logo que possível. 
Esclareceu de igual modo, que na passada reunião já tinha sido abordado um pedido da ANMP 
sobre a designação dos representantes dos municípios de Santarém, que integram a Comissão 
Distrital de Proteção Civil. Contudo, apenas tínhamos indicado um efetivo e um suplente, sendo 
que tinham solicitado dois efetivos e dois suplentes. Assim sendo, o Conselho Executivo 
deliberou por unanimidade os seguintes representantes: 
 
Membros Efetivos – Presidente da Câmara Municipal do Sardoal, Dr. Miguel Borges, bem como, 
Presidente da Câmara Municipal de Vila nova da Barquinha, Dr. Fernando Freire. 
 
Membros Suplentes - Presidente da Câmara municipal de Alcanena, Dra. Fernanda Asseiceira, 
bem como, Presidente da Câmara Municipal de Vila Nova da Barquinha, Dra. Júlia Amorim. 
 
Quanto aos Sítios da Internet, referiu que estava previsto a partir do dia 26 de fevereiro, os 
técnicos poderem começar a efetuar os testes na plataforma Joomla, na validação feita pela 
Noesis. A ideia será todos começarmos por ter um sítio minimalista e depois começarmos aos 
poucos a fazer todas as mudanças necessárias. Abordou a AIRC, mais uma vez comentando que 
todas as autarquias poderão ter este software, ou seja, todos com o mesmo ERP, poderá 
conduzir-nos a uma CIM Piloto. 
A Presidente do Conselho Intermunicipal da CIMT solicitou ao Secretário Executivo que fosse 
preparada uma listagem do que cada câmara municipal tem na sua autarquia no que diz 
respeito à AIRC, e eventual possibilidade também dos custos que têm. Por outro lado, era 
também importante os serviços da CIMT, indicarem todos os módulos que a AIRC tem 
disponíveis. A Presidente do Conselho Intermunicipal referiu a necessidade de no dia 28 de 
fevereiro ser tomada uma posição sobre esta matéria. 
 
A Presidente do Conselho Intermunicipal da CIMT abordou também a reunião do ACES do Médio 
Tejo, onde esteve presente, e onde referiu  lhe terem sido dadas poucas respostas. 
Referiu que a CIMT sobre esta matéria teria de agendar uma reunião para abordar os cuidados 
de saúde primários e hospitalares com a Diretora Executiva do ACES do Médio Tejo, Dra. Sofia 
Theria, Presidente do Conselho de Administração do Centro Hospitalar do Médio tejo, Eng.º 
Joaquim Esperancinha e o Presidente da Câmara Municipal de Torres Novas, Dr. Pedro Ferreira. 

 

 
₪₪ 
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ORDEM DO DIA 
  
 
PROPOSTAS 
 
 
N.º 01 - Proposta de deliberação da Presidente do Conselho Intermunicipal remetendo 
ao Conselho Intermunicipal a proposta apresentada pela empresa Score Brand & Consulting 
sobre o Plano Estratégico de Turismo. 
 
Deliberação – Este assunto não foi abordado na presente reunião, devendo ser abordado tão 
breve quanto for possível. 
 
 
N.º 02 – Proposta de deliberação da Presidente do Conselho Intermunicipal remetendo 
ao Conselho Intermunicipal proposta apresentada pela empresa PHENOMA sobre a Marca Médio 
Tejo. 
 
Deliberação – Na sequência da apresentação da proposta elaborada pela empresa PHENOMA, 
na anterior reunião do Conselho Intermunicipal, e após alguns esclarecimentos sobre a referida 
apresentação, os Presidentes consideraram o momento oportuno para uma mudança de 
imagem desta CIM, considerando a anterior já de certa forma ultrapassada. Tendo em vista a 
participação da CIM na BTL, a mudança dos novos Sítios da Internet para breve, a nova 
Estratégia que a CIMT está a preparar, foi deliberado aprovar a nova imagem. 
 
 
N.º 03 – Proposta de deliberação da Presidente do Conselho Intermunicipal remetendo 
ao Conselho Intermunicipal documento sobre a BTL, de modo a definir quais moldes de 
participação da CIMT na referida feira. 
 
Deliberação – Foi deliberado por unanimidade a participação da CIMT na BTL nos seguintes 
moldes: 
 
1) Participação e Stand + Ação de Comunicação 
 6.000,00€, aos quais não acrescerá Iva, que serão pagos diretamente à Turismo do Centro de 
Portugal. 
 
2) Desdobrável de promoção turística dos 13 concelhos do Médio Tejo 
Desdobrável elaborado pela CIMT em colaboração com os municípios.  
 
3) Merchandising da CIM Médio Tejo 
Reprodução de produtos de merchandising da CIMT.  
 
Dado que este evento promoverá o projeto “Afirmação Territorial do Médio Tejo”, financiado no 
âmbito da Contratualização da CIMT com o Programa Regional do Centro, no sentido de 
promover a Região do Médio Tejo dentro da Região Centro, como uma região a Visitar, Viver e 
Investir, prevê-se o enquadramento das despesas referidas na Candidatura Assistência Técnica 
da Estrutura de Apoio Técnico da CIMT – comparticipada a uma taxa FEDER de 85%. Para este 
financiamento será importante que durante a BTL sejam divulgados e promovidos projetos 
financiados do Médio Tejo no âmbito Contrato de Subvenção Global. 
 
 
N.º 04 – Proposta da Presidente do Conselho Intermunicipal, para que sejam analisadas 
as propostas dos Presidentes quanto às entidades que deverão fazer parte do Conselho 
Estratégico para o Desenvolvimento Intermunicipal. 
 

Deliberação – Foi deliberado que cada Presidente de Câmara ficaria encarregue de enviar para 
à CIMT uma proposta de empresas/entidades que considerassem pertinentes fazer parte deste  



 
 

Abrantes, Alcanena, Constância, Entroncamento, Ferreira do Zêzere, Mação, Ourém, Sardoal, Sertã, Tomar, Torres Novas, Vila de Rei e Vila Nova da Barquinha 

4 

 

 
Conselho, para ser preparada uma proposta e ser avaliada para tomada de posição na próxima 
reunião dia 28 de fevereiro. 
 

N.º 05 – Eventual tomada de posição sobre os seguintes assuntos: 
 
a) Diploma que procede à regulamentação da Lei da Organização do Sistema Judiciário e 
estabelece o regime aplicável à organização e funcionamento dos tribunais judiciais 
 
Deliberação – Relativamente a esta matéria, o Presidente da autarquia de Mação, Dr. Vasco 
Estrela, informou que tinha estado numa reunião em Coimbra sobre o encerramento dos 
tribunais, estando presentes a grande maioria dos Presidentes onde está previsto o 
encerramento dos tribunais. 
Tratando-se de uma matéria de grande preocupação, foi deliberado por unanimidade: 
 

• Instaurar uma ação popular, visando a defesa dos interesses das populações, a qual 
será subscrita pela totalidade dos municípios, bem como, pela Comunidade 
Intermunicipal do Médio Tejo enquanto entidade institucional representativa  desta 
região; 
 

• Apresentar queixa ao Provedor de Justiça, nos termos do artigo 23.º, n.º 1, da 
Constituição, considerando a necessidade de salvaguardar o direito fundamental de 
acesso à justiça, que claramente é colocado em causa com a presente reforma. 

 
Foi de igual modo deliberado enviar uma nota à imprensa dando conhecimento desta tomada de 
posição. 
 
 
b) Infraestruturas de elevado valor acrescentado 
 
Deliberação – O Secretário Executivo apresentou um documento sobre esta matéria, tendo-lhe 
sido referido a necessidade de não ser feita alusão ao IC9, pela Presidente da autarquia de 
Constância. Foi acordado reformular o atual documento apresentado, devendo reiterar a 
necessidade da existência da ponte, que faz a ligação ao Sul do Tejo. 
Por outro lado, foi igualmente deliberado o Secretário Executivo agendar uma reunião de 
trabalho com algumas entidades, nomeadamente Nersant, IPT, IBM, Mitshubishi, Caima, entre 
outras, para abordar o Plano Estratégico e as Infraestruturas de Elevado Valor Acrescentado. 
Este assunto, ficou de sere abordado na reunião que irá ser agendada para depois ser 
novamente abordado na reunião do Conselho Intermunicipal do dia 14 de março. 
 
 
c) Horário semanal de trabalho 
 

Deliberação – O Secretário Executivo da CIMT teceu alguns comentários sobre esta matéria, 
após as várias reuniões que decorreram na CIMT com os sindicatos – SINTAP e STAL. 
Comentou que o STAL não está disponível para negociar 35 horas, com banco horas e 
adaptabilidade. Apenas está disponível para este acordo o SINTAP. 
Referiu a necessidade de haver uma decisão política sobre esta matéria. Foi deliberado entre 
todos que a CIMT irá ter apoio jurídico nesta matéria através da autarquia de Torres Novas, 
tendo ficado acordado as 35 horas, com possibilidade de banco de horas e adaptabilidade. O 
Secretário Executivo da CIMT ficou de preparar a minuta de acordo coletivo. Contudo, os 
Presidentes do Médio Tejo, disseram que só mudavam  do atual horário que estão agora a 
praticar para o acordado, com a homologação do Secretário de Estado que tem este pelouro. 
 

N.º 06 – Proposta de deliberação da Presidente do Conselho Intermunicipal remetendo 
ao Conselho Intermunicipal proposta para se proceder à 2.ª alteração ao orçamento – 
Informação n.º 02/AF/2014. A presente proposta prende-se com a urgência em se proceder ao 
lançamento dos procedimentos de contratação pública. Em causa estão contemplados em 
processo de candidatura a apresentar ao PO Centro, em regime de overbooking, sendo  
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obrigatório para efeitos de admissão da candidatura que estes processos estejam adjudicados 
até ao final do mês de março. 
 
Deliberação – Aprovada por unanimidade 
 
 
N.º 07 - Proposta de deliberação da Presidente do Conselho Intermunicipal remetendo 
ao Conselho Intermunicipal proposta para emissão de parecer prévio favorável e aquisição de 
serviços de limpeza das várias instalações da Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo – 
Procedimento AD/01/2014 - Informação n.º 08/ACI/2014.  
O preço contratual não deve exceder o valor que está a ser praticado de 8.808,00€/ano, 
acrescido de IVA à taxa legal em vigor, o que perfaz um valor para os 3 anos de 26.424,00€. O 
presente valor será repartido pelos 12 meses, correspondendo a um valor mensal de 702,00€ 
acrescido de IVA à taxa legal em vigor. 
 
Deliberação – Aprovada por unanimidade 
 
 

 

 

 


